

**STUDI ANALISIS NILAI-NILAI PENDIDIKAN AKHLAK
DALAM KITAB *TAISIRUL KHOLLAQ* KARYA HAFIDH HASAN
AL MAS'UDI DAN RELEVANSINYA DENGAN PENDIDIKAN
AKHLAK DI INDONESIA**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

**NIHAYATUS SA'ADAH
NIM 2010110033**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : NIHAYATUS SA'ADAH
NIM : 2010110033
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : Studi Analisis Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak Dalam Kitab Taisirul
Khollaq Karya Hafidh Hasan Al-Mas'udi Dan Relevansinya Dalam
Pendidikan Sekarang

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 10 November 2023 sampai dengan 27 November 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 27 November 2023



Dr. Ahmad Falah, M.Ag.
NIP. 197208222005011009



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51 Kudus 59322, Telp (0291)
432677 Fax. (0291) 441613

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama /NIM : Nihayatus Sa'adah/2010110033
Fakultas /Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam
Judul Skripsi : "Studi Analisis Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak Dalam Kitab Taisirul Khollaq Karya Hafidh Hasan Al-Mas'udi Dan Relevansinya Dengan Pendidikan Akhlak Di Indonesia"

Telah diujikan pada tanggal 13 Desember 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Prof. Dr. H. Masturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Ketua/Penguji I	18 / 12 / 2023	
<u>Drs. H. Mohammad Afif, M.Pd.I</u> NIP. 196009211992031002 Ketua/Penguji II	19 / 12 / 2023	
<u>Nusaibah, M.Pd.</u> NIP. 199401302012022020 Sekretaris Sidang	19 / 12 / 2023	
<u>Dr. Ahmad Falah, M.Ag.</u> NIP. 197208222005011009 Dosen Pembimbing I	19 / 12 / 2023	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	28 / 12 / 2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan rasa tanggung jawab, saya **Nihayatus Sa'adah** NIM. 2010110033 menyatakan bahwa dengan surat pernyataan Skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan murni karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan atau diambil dalam bentuk dan keperluan apapun;
2. Tidak berisi karya tulis/material yang pernah ditulis orang lain kecuali yang terdapat pada sumber dan referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan plagiasi karya atau ketidak benaran pernyataan skripsi saya ini.

Kudus, 27 November 2023

g menyatakan,



Nihayatus Sa'adah

NIM. 2010110033

MOTTO

Tetap ada kebaikan yang akan Allah berikan kepada waktu-waktu sulit kita.

حَسْبُنَا اللَّهُ وَنِعْمَ الْوَكِيلُ نِعْمَ الْمَوْلَى وَنِعْمَ النَّصِيرُ

"Cukuplah Allah menjadi Penolong kami dan Allah adalah sebaik-baik Pelindung, dan sebaik-baik penolong kami"



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT atas limpahan rahmat sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir ini. Shalawat serta salam kita haturkan kepada Rasulullah SAW suri tauladan umat islam yang pembawa berita baik peringatan bagi orang-orang yang dikaruniai petunjuk. Keberhasilan dan kesuksesan yang sempurna ini tak dapat dicapai tanpa perjuangan dan usaha. Sehingga penulis dengan tulus mempersembahkan karya ilmiah ini kepada :

1. Allah SWT atas nikmat karunia sehat jasmani dan rohani.
2. Kepada kedua Orang tua saya tercinta, bapak H. Fathoni S.Pd.I dan ibu Hj. Nor Hidayah yang dengan tulus dan tiada henti-hentinya memanjatkan doa dan kasih sayangnya untukku. Do'a restu dan motivasi beliau yang senantiasa menjadi penyejuk dan penyemangat di setiap langkahku untuk menuju kesuksesan dan menuju jalan Ridho-Nya.
3. Kepada kakak-kakak saya yang tersayang kak M. Fahmi Musyaddad, S.Pd.I dan kak M. Muttaqin, S.Pd. yang menjadi pemacu dan salah satu alasan untuk bertahan di tahap ini.
4. Kepada salah satu manusia baik dalam partner segala apapun, mas Haris Nurul Abidin yang selalu menemani, mendukung, memberikan semangat dalam menyelesaikan tugas akhir sehingga dapat terselesaikan dengan baik dan cepat. Semoga niat baik kita bersama yang disemogakan segera tersemogakan, Aamiin.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	..َ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣ/ṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	..ِ..	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	..ُ..	<i>U/u</i>
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	هـ	<i>H/h</i>	<i>Mādd</i>	
خ	<i>KH/kh</i>	ع awal	<i>‘A’/a</i>	ء akhir	<i>A’/a’</i>	بَا	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع akhir	<i>A’/a’</i>	ء awal	<i>A/a</i>	بِي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Ẓ/ẓ</i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	بُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā’ nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>abb</i>	فَلَكِي	<i>falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>rabb</i>	عَالَمِي	<i>‘ālamiy</i>
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara’a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū’</i>	القَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara’a</i>	القَضَاءُ	<i>al-qaḍā’</i>	السَّمْسُ	<i>al-syams</i>	سَيِّئُ	<i>syai’un</i>
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			<i>Tā’ Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāluddīn</i>	جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā’ah</i>		

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, Segala puji syukur hanya milik Allah yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayahNya, sehingga atas iringan ridlo-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan salam semoga tetap tercurahkan ke haribaan baginda Rasulullah Muhammad SAW, dengan harapan semoga penulis tergolong umat yang akan mendapatkan pertolongan (asy-syafa'at al-'udzma) di hari kiamat nanti. Skripsi yang berjudul: "**Studi Analisis Nilai-Nilai Pendidikan Akhlak Dalam Kitab *Taisirul Khollaq* Karya Hafidh Hasan Al-Mas'udi Dan Relevansinya Dengan Pendidikan Sekarang**". Ucapan terimakasih penulis sampaikan kepada berbagai pihak yang telah memberi mendukung dan memberi bimbingan dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini. Untuk itu penulis perlu menyampaikan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Puspo Nugroho, M.Pd.I. selaku Ketua Prodi PAI IAIN Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
4. Dr. Ahmad Falah, M.Ag. Selaku dosen pembimbing yang dengan sabar dalam membimbing penulisan skripsi ini.
5. Dr. Nur Said, M.Ag., M.A selaku kepala UPT Perpustakaan IAIN Kudus dan seluruh staf perpustakaan IAIN Kudus yang senantiasa membantu penulis dalam meminjam buku untuk menyelesaikan skripsi.
6. Bapak dan ibu dosen, pegawai administrasi dan seluruh karyawan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah membantu dan melayani dalam proses administrasi.
7. Bapak dan Ibuk tercinta yang selalu mendoakan dan mendukung saya selama menempuh pendidikan di IAIN Kudus.
8. Orang terkasih saya yang selalu mendukung dan mengingatkan untuk deadline terhadap tugas akhir ini.
9. Kepada teman-teman organisasi kampus Elfiana Yofa, Fatim, Sari, Ratna, Handyan, Zainul, dan Hilmi yang selalu memberikan semangat dan dukungannya sehingga semua yang sulit mudah kita lewati.
10. Teman-teman PAI-A angkatan 2020 yang telah menjadi teman bertukar pikiran, saling mendoakan dan menyemangati saya.
11. Kepada teman-teman organisasi di HMPS PAI IAIN Kudus yang telah menemani saya dalam berproses selama dibangku perkuliahan.

12. Dan yang terakhir kepada pembaca yang budiman, saya harap dngan saran dan kritik yang membangun dapat memperbaiki karya-karya selanjutnya.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah diberikan. Penulis hanya mampu membalas dengan memanjat doa kehadiran Allah SWT. Akhirnya, penulis menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan, oleh karena itu maka saran dari pihak-pihak terkait sangat diharapkan. Penulis berharap semoga hasil karya ilmiah ini membawa kemanfaatan bagi keilmuan pengembangan masyarakat Islam dan sebagai stimulan bagi penulis untuk menghasilkan karya-karya berikutnya yang lebih baik. Amin.

Kudus, 27 November 2023

Penulis



Nihayatus Sa'adah

NIM : 2010110033

